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ЗАВЕРШ АЮ Т ПЛАН
Высокой производительно

сти на заготовке кормов в 
совхозе «Родина» Томского 
района добивается механи
зированное звено, возглав- 

. ляемое А.'Д. Лыгутой. При 
задании 30 тонн механиза
торы звена скирдуют свыше 
сорока тонн в день.

Совхоз «Родина» близок к 
завершению плана заготов
ки грубых коомов. Хорошую 
помощь хозяйству оказали 
шефы — коллектив НИИ 
электромеханики, застого
вавший 161 тонну сена.

В. СЛАВИН.

ПЕРЕОБОРУДОВАННОЙ
Ж АТКО Й

В совхозе «Елгайский» 
Кожевниковского района 
идет жатва. Вместе с други
ми механизаторами вывел в 
поле свой «Сибиряк» и В. И. 
Карелин. На переоборудо
ванной им жатке — двойные 
Ножи и полотно, сделанное 
из ремней. Первые дни рабо
ты в поле показали, что та
кая жатка более надежна в 
эксплуатации.

Наращивают темпы поле
вых работ и в других хозяй
ствах. В совхозе «Ювалин- 
ский» скошено свыше 250 
гектаров гороха, здесь же 
началась косовица ржи. Око
ло трехсот гектаров сжато 
хлеба в совхозе «Дубров
ский».

В. ГРИГОРЬЕВ.

В страдные дни заготовки Кормов и уборки урожая 
н е ослаблят ь вним ания к животноводству!

ВСЕ НАПРЯЖЕННЕЙ ТРУД
В Первомайском районе 

вывели на поля комбайну 
механизаторы совхоза «Ма
як». Первыми в этом хозяй
стве начали косовицу ржи в 
валки В. А. Иванов и Н. И. 
УХарцев. За день скошено 20 
гектаров. В соседнем колхозе 
«Первое мая» доверили на
чать уборку урожая первого 
года пятилетки неоднократ
ному лидеру районного со
ревнования мастеров жатвы 
Л. Ф. Курашу.

Одновременно с начавшей
ся уборкой урожая в хозяй
ствах района продолжается 
интенсивная заготовка кор
мов. В колхозах «Маяк» и

«Заря» застоговали четыре Шесть комбайнов будут ко- 
пятых необходимого на зи- сить хлеб
му сена.

Г. ГЕНИН.

В колхозе «Искра» интен
сивно ведется заготовка кор
мов — план закладки сена
жа уже перевыполнен в 
полтора раза, полнится за
пас сена, витаминной травя
ной муки.

Заканчиваются приготов
ления к жатве. Урожай, су
дя по всему, будет непло
хим. Чтобы с наибольшей 
отдачей использовать техни
ку, создан крупный убороч
но-транспортный отряд.

для раздельной 
уборки, 12 — подбирать вал
ки и вести прямое комбай- 
нирование.

Готова техника и к уборке 
кукурузы.

Полевые работы не отодви
гают на второй план заботу 
о животноводстве. В июле 
молодняк, находящийся на 
откорме, хорошо прибавлял 
в весе. Суточный привес 
каждого бычка составил 
около килограмма, а средний 
надой молока от коровы 
превышал 11 килограммов.

О. КОНСТАНТИНОВА.
Первомайский район.

НА БАКЧАРСКИХ ПОЛЯХ I
Началась уборка урожая 

в хозяйствах Бакчарского 
района.

В совхозе имени Калини
на скошено в валки около 
ста гектаров гороха и ржи. 
Хорошо трудятся здесь 
комбайнеры Ф. С. Прима
ков, В. Л. Клюжев, В. А. Ка
чин, С. В. Теребов. Но наи
большая выработка у В. И. 
Поспелова, лидирующего в 
соревновании мастеров жат
вы.

Раздельная уборка зерно
вых и зернобобовых ведется 
также в совхозах «Про
гресс», «Таежный», «Па.р- 
бигский».

Н. ТРИФОНОВА.

В этом  году м ехан и зато р ам  со вхо за  имени Кирова Асинов- «2 
ско го  района п р ед сто и т у б р а ть  около п яти  ты с я ч  гектар о в  S 
зер н о вы х и бобовы х. В М алож ировском  отд елени и  со в хо за , | 
где бригадиром  м ехан и зир ован н ого  о тр яда  В . К . Гур и н , соз- S  
дан транспортно-уборочны й  к о м п л екс . В н его , кроме трех* Я 
звен ьев  из 15 ком байнов , в хо д и т звено , по уборке солом ы , де- -Я  
в я ть  тр акто р о в  для  в сп аш ки  зяб и . Т е хн и ч е ска я  служ б а  распо- *  
л а га е т  а гр егато м  те х у х о д а , передвиж ной м астерской  и сва- Б 
рочным а гр е га то м . Не забы то  и бы товое о б служ и в ан и е . Обеды и 
б у д у т  д о с та в л я ть с я  в поле.

НА С Н И М КА Х : м ехан и зато р ы  М алож ировского  отделения Я 
(в центре — бригадир  м ехан и зир ован н ого  о тр яда  В . К . Гур и н ); = 
и дет проверка комбайнов перед вы ходом  в поле.

Фото В. Казанцева. Я

ВЕСТИ  ИЗ К РИ В О Ш Е И Н С К О ГО  РАЙОНА С О О БЩ А ЕТ Н А Ш  КО Л Л ЕК ТИ В Н Ы Й  
КО Р Р ЕС П О Н Д ЕН Т  — Р ЕД А К Ц И Я  

Г А З Е Т Ы  «Л ЕН И Н СКИ Й  П УТ Ь»

К уборке готовы
Через несколько дней на 

поля совхоза «Володинский» 
выйдут степные корабли. 
Комбайнеры завершают гер
метизацию машин и их обо
рудование для уборки по
леглых хлебов.

Готовы к встрече урожая и 
сушильщики И. Назаров, 
В. Питишкин, А. Качуров к 
В. Шишко. Пропускная спо
собность володинского зер- 
нокомплекса — 40 тонн зер
на в час. Механизаторы от
ладили гидроподъемник, 
проверили машины первич
ной очистки, провели реви
зию электродвигателей на 
всех нориях.

Рядом с мощным зерно-

комплексом поднялась но
вая сушилка. На бетонном 
фундаменте смонтировано 
оборудование. Устанавли
ваются бункер-накопитель и 
гидроподъемник. Готова к 
монтажу третья сушилка, 
хотя ее не планируют запу
скать к началу уборки.

Для подготовки сушильно
го хозяйства были пригла
шены лучшие специалисты.

Р е к о р д н а я
в ы р а б о т к а

Замечательно трудится на 
приготовлении витаминной 
травяной муки в совхозе 
«Петровский» смена маши
ниста Г. А. Норда. Рекорд
ной выработки на агрегат

коллектив добился 2 августа, 
сдав на склад . 14,3 тонны 
готовой продукции. С нача
ла сезона петровцы загото
вили 380 тонн витаминной 
муки.

Б о л ь ш е
к и л о г р а м м а

Не очень удачно начался 
год для животноводов от- 
кормсовхоза «Кривошеин- 
ский». Нехватка кормов 
сказалась на привесах скота, 
полугодовой план по произ
водству мяса хозяйство не 
выполнило. Чтобы преодо
леть отставание, нужно по
лучать от каждого живот
ного в летние месяцы не 
менее килограмма привеса в 
сутки.

И вот в июле на откормоч
ной площадке Жуковского 
отделения звено И. П. Пав- 
нина, в котором трудятся 
скотники Н. М. Савченко, 
Н. И. Павнина, Н. А. Полу- 
бятко и А. Н. Савченко, до
билось отличного результа
та. В день каждое живот
ное из их гурта прибавляло 
в весе почти по 1,4 кило
грамма. Более чем кило
граммовые привесы и на 
пастбищах в гуртах молод
няка. который пасут А. А. 
Косабутский, П. Г. Абрамен
ко.

Хорошо потрудились в 
июле и скотники Новоис- 
ламбульского отделения, где 
высоки^ привесов скота до
бились отец и сын Ахмег- 
нины.
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ПОЧЕМУ НИЗКИ НАДОИ ?
В совхозе «Тунгусовский» 

молочное стадо сконцентри
ровано в двух отделениях. 
Формированием его в цент
ральном, Тунгусовском, зоо
техническая служба хозяй
ства занимается давно. В 
районной сводке по надоям 
ферма выглядит неплохо. 
По продуктивности стада 
тунгусовцы удерживают 
третье место в районе, на
даивая от коровы по 10 ки
лограммов молока в сутки.

Однако коллективу по 
плечу более высокие рубе
жи, но без достатка кормов 
их не возьмешь, даже от 
хорошего стада. Зеленую 
массу на ферму доставляют, 
но каждой корове в кор
мушку достается всего 15 
килограммов травы. Не 
очень щедры и пастбища.

В разгар сенокосной стра
ды в хозяйстве закончи
лись концентраты. Главный 
зоотехник М. С. Семина за
била тревогу. В автопарке 
не оказалось свободной ма
шины. Поправить дело мож
но быдр, сняв ее с заготовки

кормов. Но там тоже зады
хались от нехватки транс
порта, и директор совхоза 
В. Н. Смолин не смог пойти 
на это. В поисках автома
шины для доставки концен
тратов из райцентра ушла 
неделя. За это время надои 
молока на корову заметно 
снизились. С опозданием 
вспомнили о том, что транс- , 
портный вопрос можно ре
шить в районном объедине
нии «Сельхозтехника», где 
были свободные машины.

Еще с осени начались бе
ды на ферме Колбинского 
отделения совхоза. Нала
дить дела там не могут до 
сих пор. В конце июля су
точный надой молока на ко
рову в среднем по ферме 
составлял 6,3 килограмма — 
на два килограмма меньше, 
чем в это же время прошло
го года.

На продуктивности жи
вотных сказалась неприспо
собленность помещений. 
Новый комплекс сдали в 
эксплуатацию без родиль
ного отделения и канализа
ции. Клетки, с телятами на

ходятся тут же, и дояркам 
приходится заниматься еще 
•выпойкой. В прошлом году 
не успели построить вы
гульные дворики, проло
жить подъездные пути. 
Часть оборудования оста
лась на зиму под открытым 
небом. Часто выходили из 
строя кормораздатчики. По
ка их ремонтировали, коро
вы стояли впроголодь.

В Колбинке насчитывает
ся 300 коров. Осенью сюда 
перевели столько же нете
лей из Тювинского и Тун- 
гусовского отделений. Но 
нетели эти были прежде
временно осеменены, что 
отрицательно сказалось на 
их последующей продук
тивности. Усложнил поло
жение и недостаток кормов. 
Их в прошлом году загото
вили в отделении мало и 
низкого качества. В период 
стойлового содержания ко
ровам давали в день лишь 
по 8 килограммов силоса. 
Сено оказалось недоброка
чественным. На выпаса скот 
вышел отощавшим.
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Медленно росла продук
тивность стада и после пе
ревода на пастбищное со
держание. Пастбища удале
ны от комплекса, зеленую 
массу для подкормки жи
вотных возили с перебоями. 
В июле три дня не было 
концентратов, дважды коров 
не доили — ремонтировали 
электроподстанцию и на 
ферму не дали энергию.

Тяжелое положение здесь 
с кадрами. Нет трех основ
ных и двух подменных доя
рок. В июле две группы ко
ров доили девушки с пред
приятий Томска, откоман
дированные в хозяйство на 
заготовку кормов. Срок пре
бывания их в отделении 
истекает.

Нагрузка на доярку уве
личилась до 80 коров. Что
бы отвязать и привязать та
кое количество животных, 
уходит много времени. А 
если добавить- к нему еще 
два часа пути на пастбище 
и обратно, то для самой 
пастьбы почти ничего не 
остается...

Руководители, специали
сты совхоза и отделения 
стараются поправить дела. 
В июле рядом с комплек
сом скосили на сенаж сея
ные травы. После обильных 
дождей дружно поднялась

отава. Проблема пасть
бы будет решена. Намно
го - лучше, чем в прош
лом году, организовали за
готовку кормов. В июле 
колбинские механизаторы 
уложили в траншеи запла
нированный запас сенажа. 
Сейчас продолжают скирдо
вание сена, . начали заклад
ку силоса. На 100 гектаров 
увеличена площадь под ку
курузой.

Полным ходом идет до
оборудование и доукомплек- 
товка животноводческого 
комплекса. Сейчас террито
рия вокруг него напомина
ет строительную площадку. 
Бригада каменщиков возво
дит гараж. В этом же зда
нии будут оборудованы 
комната для работы специ
алистов и столовая. Заби
ты железобетонные столбы 
под зерносклад. Эти объек
ты не' вызывают беспокой
ства.

Волнует другое: успеют ли 
в хозяйстве построить те
лятник с родильным отде
лением? Он нужен ферме в 
первую очередь. Но пока 
управляющий отделением 
А. Ф. Васюков смог пока
зать лишь место, где наме
чено строительство.

Н. ГОЦУЦУРА.
Молчановский район.

А В Р Е М Я  И Д Е  Т ...
В колхозе «Юбилейный» 

еще до выхода скота на 
пастбища разработали гра
фики ремонта животновод
ческих помещений. Одной 
из первостепенных стала за
дача строительства двора 
для молодняка в Новоильив- 
ке. Бывший телятник весной 
сгорел. Теперь на том же 
месте выросло новое поме
щение. Вместимость его — 
200 голов. Здание подведено 
под крышу. Наемная брига
да строителей—шесть чело
век — трудится на объекте 
более двух месяцев. Насте
лены полы, заканчивается 
поделка кормушек. Скоро 
помещение сдадут под мон
таж оборудования.

Отремонтировано в колхозе 
еще три двора для молод
няка. Теперь помещения 
ждут монтажников. И люди 
бы давно работали, но нет 
горизонтальных и наклон
ных транспортеров, автопо
илок, ни метра труб для во
допровода.

— Будь все это у нас в ру
ках, — говорит главный ин
женер, — и проблемы не 
было бы: есть свои сантех
ники. Заявки на все необхо
димое колхоз дал на област
ную базу. А вот когда удов
летворят их, неизвестно.

При районном объедине
нии «Сельхозтехника» в 
Баткате существует пункт

по техническому обслужи
ванию животноводческих 
объектов. Заключен с ним 
договор, но когда эта органи
зация поможет колхозу 
своевременно поставить скот 
в помещение, никто сказать 
не может. Пункт имеет в 
достатке запасные, части и 
оборудование, колхоз полу
чает их в мизерных количе
ствах. Получается замкну
тый круг: в хозяйстве могли 
бы своими силами выпол
нить работу — нет запча
стей. Монтажные организа
ции имеют их, но не успе
вают делать работу. А вре
мя идет...

В. БУМАЖКИН.
Шегарский район.
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МИНСК
Коллектив местного заво

да шестерен отправил сегод
ня в адрес земледельцев 
Казахстана крупную пар
тию запасных частей для 
комбайнов «Колос» и «Ни
ва». Тем самым предприя
тие завершило план третье
го квартала по отгрузке из
делий земледельцам респуб
лики. Делом откликнулись

машиностроители на пи
сьмо Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева труженикам Ку
бани, решив дополнительно 
изготовить запасных ча
стей на сто тысяч рублей. 
Такая прибавка позволит 
обеспечить бесперебойную 
работу еще 15 тысяч трак
торов и комбайнов.

КУСТАНАЙ
Десять дизельных элект

ростанций з а м е н и л а
ЛЭП-110 Тургай—Аншыга- 
нак. Она протянулась на 
пятьдесят километров и 
подключила крупнейший в 
Тургайской степи овцевод
ческий совхоз имени XXI 
съезда КПСС к куетанай- 
ской энергосистеме. Завер
шается также прокладка 
140-километровой энерго
трассы Тургай — Юбилей
ное, которая подаст . ток

оолыпои группе овцеводче
ских хозяйств. Электрифи
кация всего совхозного про
изводства молодой области 
республики будет заверше
на в нынешней пятилетке.

ХАРЬКОВ
Сегодня польские строи

тели, прокладывающие на 
Украине большой участок 
газопровода Оренбург .— за
падная граница СССР, на 
неделю раньше графика 
произвели стыковку сотого 
километра труб. Завершена 
подготовка к форсированию 
Краснооскольского водохра
нилища. Здесь, на самой 
большой водной преграде 
участка, всё работы выпол
няют советские специали
сты. А реки Северский До
нец, Псел и другие будут 
«штурмовать» посланцы 
братской Польши. »

(ТАСС).
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В строительно-монтажном 
управлении № 12 «Южгаз- 
промстроя» бригада Алексея 
Сергеевича Ракитина на 
особом счету. И дело не толь
ко в том, что сменные зада
ния ракитинцы перекрыва
ют в полтора—два раза. И 
высокие показатели, и осо
бая чуткость к качеству, и 
сознание государственной 
важности производимой ра
боты, и даже спаянность 
коллектива крепкой рабочей 
дружбой. — все это идет из 
одного источника. Они — ве
тераны. Многие стройки 
последних пятйлеток выко
вали из них единое целое, 
что называется гордым ра
бочим словом; бригада.

Сегодня они закончили 
двадцатый за день стык, а 
сегодня работали, как вче
ра, а завтра будут — как се
годня. Успех здесь запро
граммирован четко,

Вот он, на снимке слева,— 
«комбриг» Алексей Раки
тин; на правой фотографии 
— один из лучших сварщи
ков СМУ-12 Владимир Федо
рович Данилов. Он в эти дни 
отмечает двадцатилетие 
своей работы на трассах га
зопроводов Н. ПОТАПОВ.
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В бригаде мало высококва
лифицированных рабочих. 
Кадровый вопрос — «узкое 
место» нашего производства. 
В хозрасчетных бригадах в 
основном — энтузиасты и 
молодежь. Высокое профес
сиональное мастерство они 
приобретают в процессе {за
боты на площадке. Поэтому 
отличное качество работ по
ка только на объекте брига
ды Н. В. Губина.

Сейчас подготовлена до- " 
кументация и заключен до
говор с бригадой М. М. Га- 
бигулина на строительстве  ̂
гаража в колхозе «Первое

ПЕРВЫЕ ШАГИ,  
ПЕРВЫЕ УРОКИ

Как добиться роста объе
мов работ, сократить сроки 
строительства, снизить се
бестоимость? Эти вопросы 
давно волнуют коллектив 
Первомайской межколхоз
ной строительной организа
ции. Итоги прошлого года 
свидетельствуют о том, что 
нужно и дальше идти по 
пути технического прогрес
са — укреплять материаль
но-техническую базу, до 
конца использовать те воз
можности, которые откры
вают бригадный подряд, си
стема межхозяйственного ко
оперирования.

В этом направлении сде
ланы только первые шаги. 
Второй год два наших луч
ших коллектива работают 
по методу бригадного под
ряда. Мы убедились, что 
хозрасчет -— дело стоящее. 
По сданным в эксплуата
цию хозрасчетным объек
там себестоимость, напри
мер, “снизилась на 20 про
центов. Сократилась про
должительность строитель
ства по сравнению с нор
мативной. И прежде всего 
— благодаря повышению 
производительности труда. 
Выработка в, хозрасчетных 
бригадах возросла на 35—40 
процентов.

В колхозе «Рассвет» хоз
расчетным способом соору
жала свинарник бригада 
Н. В. Губина. Коллектив 
первым в нашей организа
ции стал внедрять метод 
Злобина. И хотя организа
ция работ в бригаде по-но
вому была далека от совер
шенства, объект сдали до
срочно. На сооружении сви
нарника сэкономлен 21 
день. Сейчас бригада тру
дится в Ломовицком отделе
нии колхоза «Первое мая». 
Ее объект —• Дом культуры 
на 200 мест. Срок сдачи его 
в эксплуатацию — первое 
сентября нынешнего года. 
Строители ведут работы с 
опережением грас}эика и на
мерены полностью завер
шить их на 10 дней раньше.

Еще одно преимущество 
принес новый метод: резко

улучшилось использование 
техники. Все члены бригад 
следят за тем, чтобы не бы
ло простоев машин, не за
держивают их на площадке 
сверх нормативного време
ни. Потребности в механиз
мах увязываются с кален
дарным л графиком произ
водства работ.

Прежде планирование 
шло только в денежном вы
ражении. Ни мастер, ни ра
бочие не имели четкого 
представления о том, сколь
ко часов необходимо кра
новщику или бульдозеристу 
для выполнения той или 
иной работы. С переходом 
на хозрасчет отношение 
бригад к использованию ма
шин и механизмов измени
лось. Ведь простой бульдо
зера или автокрана на объ
екте увеличивает его рас
четную стоимость и тем са
мым снижает размер пре
мии, в чем, понятно, никто 
из строителей не заинтере
сован.

Имея на руках календар
ный план производства ра
бот, расчет потребности 
техники ц. проект производ
ства, бригадир и мастер 
стремятся подготовить как 
можно более широкий 
фронт. Отсюда — повыше
ние. производительности 
труда, сокращение сроков, 
снижение себестоимости.

В подрядных бригадах 
гарантией сокращения сро
ков и повышения качества 
строительства становится не 
только, материальная заин
тересованность в результа
тах своего труда, но и рабо
чая честь, высокая ответ
ственность каждого за доб
ровольно взятый на себя 
объем работ. Нынче число 
коллективов, работающих 
по-злобински, увеличилось 
до пяти.

Методом бригадного под
ряда строит школу в селе 
Березовке комсомольско- 
молодежная бригада Г. И. 
Митрошина. Коллектив уло
жился в календарный гра
фик строительства, но каче
ство работ желает лучшего.

мая». Таким же способом 
будут вести работы в кол
хозе «Рассвет» бригады 
А. А. Велинина и Н. И. Ши
рянова.

Но подписать договор и 
определить объект — это 
только начало большого де
ла. К завершению же его, 
как известно, путь . долгий. 
В процессе работы возника
ет ряд вопросов, от решения 
которых зависит дальней
шая судьба бригадного под
ряда на стройках района. 
Известно, что самое доброе 
начинание можно скомпро
метировать, допустив про
счеты на старте. В данном 
случае, как воздух, нужна 
согласованность действий 
МСО, заказчиков и субпод
рядных организаций.

Наши основные заказчи
ки — хозяйства района. Но 
с их стороны строители не 
всегда встречают поддерж
ку. Затягиваются сроки вы
дачи документации, не на 
уровне качество проектов, 
отсутствуют задания на раз
работку их. Нет должной 
заботы о заблаговременной 
комплектации объекта тех
нологическим оборудовани
ем.

Все это ведет к ненужной 
суматохе и частой переброс
ке бригад с одного объекта 
на другой. Нарушается тех
нологический цикл. За при
мером далеко ходить не ну
жно. Второй год ждем про
ектно-сметную документа
цию на строительство те
лятника от колхоза «Иск
ра». Близится к заверше
нию сооружение Дома куль
туры, но в колхозе «Первое 
мая» не побеспокоились о 
снабжении объекта освети
тельной арматурой и ' ка
бельной продукцией. Анало
гичная картина на Лилли- 
енгофском. свинокомплексе. 
Второй год тут, \ пытаются 
укомплектовать оборудова
нием кормоцех, но до. конца 
дело не доводят. Строители 
вынуждены делать фунда
менты и перекрытия . без 
привязки. Нередки случаи, 
когда позже, при доставке 
на место оборудования фун-

В. В. Вишневская и Г. А. 
Крылова работают в одной 
бригаде цеха № 2 маномет
рового завода. В. В. Вишнев
ская — слесарь-сборщик, 
на заводе 29 лет, член груп

пы народного контроля цеха. 
Г. А. Крылова — бригадир. 
Она возглавляет группу на
родных контролеров цеха.

По итогам социалистиче
ского соревнования в девя

той пятилетке обеим при
своено звание «Ударник де
вятой пятилетки».

НА СНИМКЕ В. В. Виш
невская (слева) и Г. А. Кры
лова.
' Фото В. Казанцева.

ПОСЛЕ ТОГО, КАК ВЫСТУПИЛА ГАЗЕТА
П л а н  б у д е т  
в ы п о л н е н

Корреспонденция «Затя
нувшаяся настройка», опуб
ликованная в газете «Крас
ное знамя» 13 июля, обсуж
дена на бюро Парабельско- 
го райкома КПСС, на засе
даниях парткомов и парт
бюро совхозов района. Кри
тика газеты признана спра
ведливой.

Бюро райкома КПСС от
метило неудовлетворитель
ную работу администрации 
и партбюро совхоза «Стари- 
цинский» но организации 
заготовки кормов и опреде

лило меры к безусловному 
выполнению плана этим хо
зяйством и в целом по рай
ону.

В н и м а н и е
п у с к о в ы м
о б ъ е к т а м

Руководством управления 
«Химстрой» изучены все 
критические замечания, 
содержащиеся в ста
тье «Индустриальная
птицефабрика», опублико
ванной в № 151 газеты 
«Красное знамя».

Начальнику строительно
монтажного управления 
№ 7 А. Ф. Чемерису указа
но на недопустимость сни

жения темпов на пусковых 
объектах птицефабрики и 
предложено лично возгла
вить работу.

Статья обсуждена с рабо
чими и ИТР, занятыми на 
этих объектах, В настоя
щее время заканчиваются 
составление и корректиров
ка рабочих графиков на все 
пусковые объекты.

Дополнительно выделены 
материально - технические 
ресурсы и сосредоточены 
рабочие за счет других объ
ектов. Еженедельные опе
ративные совещания позво
ляют контролировать ход 
работ.

Б. ЯКОВЛЕВ,
заместитель начальника
управления «Химстрой».

даменты приходится ломать 
и строить заново.

На наш взгляд, требует 
перестройки работа субпод
рядных организаций. Па
раллельно с нами вели мон
таж водозаборной и тепло
вой сетей в Сергеевском
детском саду рабочие Аси- 
новской ПМК треста

. «Томсксельхозмонтаж». Су
ществующий порядок окон
чательных расчетов за вы
полненный объем работ, 
а не за сдачу готового объ
екта не стимулирует каче
ство. Теплотрассу монтаж
ники проложили и, не оп
робовав ее, получили деньги 
за пройденный метраж. А 
когда настало время сда
вать в эксплуатацию, выяс
нилось, что трасса неис
правна. Строителям приш
лось снимать перекрытия. 
Срок сдачи объекта затя
нулся. Так почему бы и в 
ПМК не организовать рабо
ту по-новому, хотя бы на 
тех объектах, где ведется 
строительство методом бри
гадного подряда?

Несовершенна методика 
расчетов фондов материаль
ного поощрения и финанси
рования строительства. В 
настоящее время формы 
финансирования определя
ют показатели и методы 
планирования. На наш 
взгляд, должно быть наобо
рот. Главное в системе уп
равления — план, устанав
ливающий объемы и сроки 
сдачи готовой строительной 
продукции. Финансирова
ние должно подчинить свои 
формы показателям этого 
плана, обеспечить его вы
полнение.

И о резервах. Главный 
резерв — эффективное ис
пользование основных фон
дов. Пока их рост опережа
ет увеличение объема стро
ительно-монтажных работ. 
Это неправомерно. Недоста
точно полно используется 
техника. Коэффициент 
сменности машин и меха
низмов составляет 0,7—0,8. 
Это говорит о том, что тех
ника даже в хозрасчетных 
бригадах не загружена пол
ностью. Велика еще доля 
ручного труда.

Имеются большие воз
можности и для повышения 
уровня индустриализации 
строительства. Коэффици
ент полносборного . строи
тельства в МСО пока со
ставляет не более 20 про
центов. А вот в передовых 
организациях он достиг 35 
—40 процентов. Следуя при
меру лучших, важно до
биться более широкого при
менения облегченных кон
струкций. На службу делу 
необходимо поставить все 
то," что опробовано и оправ
дало себя. Только тогда мы 
сможем успешно решать за
дачи, которые сегодня сто
ят перед сельскими строи
телями.

Б. ЖОГЛО,
главный инженер Пер
вомайской межколхоз
ной строительной орга

низации.

Создателям
выдающихся
сооружений

ПРИСУЖДЕНЫ 
ПРЕМИИ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ СССР

-Государственный ко
митет Совета Министров 
СССР по делам строи
тельства, Государствен
ный комитет Совета Ми
нистров СССР по науке и 
технике и Всесоюзный 
Центральный Совет Про
фессиональных Союзов 
присудили премии Совета 
Министров СССР 1976 го- 
■Ща за наиболее выдаю
щиеся проекты и строи
тельство по этим проек
там.

Полностью перечень 
премированных работ 
публикуется в «Строи
тельной газете».

(ТАСС).
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Продукция Харьковско
го завода «Электротяж- 
маш» имени В. И. Ленина 
— сверхмощные турбо-и 
гидрогенераторы. Они 
действуют на многих 
электростанциях нашей 
страны, отправляются за 
рубеж.

В первом году десятой 
пятилетки труженики за
вода обязались каждое 
пятое изделие выпускать 
с государственным Зна
ком качества.

НА СНИМКЕ: сборка
головного образца мощно
го гидрогенератора для 
Варцихской ГЭС (Грузин
ская ССР). Сборку ведут 
обмотчики А. Дарноступ 
(слева) и В. Серый.

Фото М. Тура.
Фотохроника ТАСС.

Б о л ь ш е  в н и м а н и я  
то в а р а м  н а р о д н о го  потребления

5 августа в Кремле состо
ялось совместное заседание 
комиссий по товарам народ
ного потребления Совета 
Союза и Совета Националь
ностей Верховного Совета 
СССР. Рассматривался воп
рос о выполнении Министер
ством пищевой промышлен
ности СССР плановых зада
ний по выпуску товаров на
родного потребления и по
вышению их качества.

КПСС и Советское прави
тельство, отмечалось на за
седании, уделяют первосте
пенное внимание производ
ству товаров народного пот
ребления, считают это делом 
огромного политического и 
экономического значения. 
За 1971 — 1975 годы объем 
реализованной продукции

предприятий министерства 
увеличился на 27,1 процента. 
Повысился уровень концент
рации производства. Про
должалось техническое пе
ревооружение отрасли. Ве
лась работа по созданию и 
выработке новых и улучшен
ных изделий.

Вместе с тем, подчеркива
лось в выступлениях депу
татов, министерство не при
няло всех необходимых мер 
к увеличению выпуска, рас
ширению ассортимента и 
улучшению качества продо
вольственных товаров на
родного потребления.

Комиссии приняли поста
новление по обсуждавшему
ся вопросу.

(ТАСС).

Р Е Ш Е Н И Я  X X V  С Ъ Е З Д А  К П С С  —  В Ж И З Н Ы

П Р Я М Ы Е
С В Я З И

Управление материально- 
технического снабжения 
(УМТС) Западно-Сибирско
го района обслуживает 
Томскую, Омскую и Ново
сибирскую области. В его 
составе двадцать крупных 
хозрасчетных специализи
рованных и универсальных 
управлений по снабжению и 
сбыту, трестов по сбору и 
переработке вторичного
сырья и тары, других орга
низаций.

Особое значение межот
раслевого звена в народном 
хозяйстве области состоит в 
том, что от качества его ра
боты во многом зависит по
вышение эффективности 
промышленного и строи
тельного производства. Это 
и понятно. Предприятия и 
стройки Томской и других 
областей свои планы и по
вышенные социалистиче
ские обязательства прини
мают, рассчитывая на бес
перебойные, ритмичные и 
комплексные поставки ма
териально-технических ре
сурсов.

В «Основных направлени
ях развития народного хо
зяйства СССР на 1976—1980 
годы» предусмотрено осу
ществить меры по дальней
шему совершенствованию 
структуры и функций аппа
рата межотраслевых орга
нов.

В УМТС осуществляется 
концентрация специализи
рованных и универсальных 
управлений в объединения 
по снабжению и сбыту при
менительно к производст
венным. Так, на базе «Зап- 
сибстройснабсбьгта» и «Зап- 
сиблесбумснабсбыта» соз
дано объединение по снаб
жению и сбыту лесной и 
бумажной продукции и 
строительных материалов. 
В нем значительно укрепле
ны функциональные служ
бы, специализированы то
варные отделы и усилена 
ответственность руковод
ства. Это улучшит планиро
вание и организацию снаб
жения. «Томскснаб», произ
водственные объединения и 
предприятия, особенно стро
ительные организации, ко
торые являются основными 
потребителями указанной 
продукции, будут иметь хо
зяйственные связи не с 
двумя, а с одним объедине
нием. Оперативнее будут ре
шаться вопросы, ускорится 
оборот документов, устойчи
вее станет снабжение стро
ек цементом, лесопродукци
ей, стеклом, мягкой кров
лей, санитарно-фаянсовыми 
изделиями.

Разработаны предложения 
о преобразовании Томского 
универрального управления 
в объединение по снабже
нию и сбыту, куда войдут 
крупный механизированный 
складской комплекс, строи
тельство которого в основ
ном заканчивается, склад
ской -комплекс по продук
ции из черных металлов, 
три мелкооптовых магазина.

Проектируется также соз
дание в г. Новосибирске 
крупного объединения по 
машиностроительной про
дукции на базе трех специ
ализированных управлений 
по электротехнике и прибо
рам, подшипникам и инст
рументу, оборудованию и 
аппаратуре. В этом случае 
«Томскснаб», предприятия и 
стройки будут связаны не с 
тремя, а с одним звеном.

С начала десятой пятилет
ки все снабженческо-сбыто
вые и другие организации

КАКИМ БЫТЬ МА
ТЕРИАЛЬНО - ТЕХНИ
ЧЕСКОМУ СНАБЖЕ
НИЮ В ДЕСЯТОЙ ПЯ
ТИЛЕТКЕ

УМТС переведены на новые 
условия планирования и 
экономического стимулиро
вания. Тем самым значи
тельно повышается их хо
зяйственная самоётоятель- 
ность, материальная от
ветственность перед пред
приятиями и стройками за 
бесперебойное снабжение.

Можно сказать, что такое 
экономик о - организац и о н 
ное построение УМТС, по 
аналогии с промышленно
стью, будет способствовать 
более эффективному рас-, 
пределению и обращению 
продукции в Западно-Си
бирском районе и в Томской 
области. Это поможет ус
пешно выполнить задачу, 
поставленную XXV съездом 
КПСС перед органами снаб
жения, в частности, по за
вершению перевода объеди
нений и предприятий с мас
совым и крупносерийным 
производством на прямые 
длительные связи. Общий 
объем реализации через 
УМТС планируется довести 
к 1980 году до 3 миллиардов 
рублей. Оборот через базы и 
магазины превысит 650 мил
лионов рублей. По «Томск- 
снабу» эти цифры составят 
соответственно 260 и 60 мил
лионов рублей.

К концу пятилетки удель
ный вес форм снабжения по 
прямым длительным хозяй
ственным связям достигнет 
27 процентов, гарантирован
ного комплексного — 31, по 
нетранзитной форме снаб
жения с баз крупными оп
товыми партиями — до 22 и 
мелкооптового через магази
ны — 6 процентов. Таким 
образом, 86 процентов про
дукции будет поставлять
ся предприятиям и строй
кам путем прогрессивных 
форм .снабжения.

В Основных направлени
ях развития народного хо
зяйства СССР на 1976—1980 
годы записано: «Продол
жить работу по развитию 
оптовой- торговли через ба
зы, склады и магазины тер
риториальных снабженче
ско-сбытовых организаций». 
Это позволит достичь на
дежности, бесперебойности, 
ритмичности и комплектно
сти снабжения предприятий 
и строек.

УМТС будет углублять 
работу по сбалансированно
сти снабжения. В этих це
лях продолжается процесс 
концентрации и создания 
мобильных оборотных запа
сов материальных ресурсов. 
К 1980 году они достигнут 
?00 миллионов рублей, в 
том числе в «Томскснабе»— 
10 миллионов. Пополнятся 
они за счет перевода на по
ставки через базы нерацио
нального транзита и части 
материальных ресурсов, 
передаваемых в УМТС 
предприятиями при перехо
де их на гарантированное 
комплексное снабжение. На

эту форму (Жабжения уже 
перешли томские заводы 
«Сибэлектромотор». элект
роламповый, электромеха
нический, режущих инстру
ментов и другие.

В конечном итоге надо до
биться, чтобы на складских 
комплексах был веА необ
ходимый предприятиям и 
стройкам ассортимент ма
териалов, комплектующих 
изделий и оборудования.

Развитие нетранзитной 
формы снабжения тесно 
связано с укреплением ее 
материально - технической 
базы. В решениях XXV 
съезда КПСС четко записа
но, что в этих целях необхо
димо совершенствовать
складское хозяйство. Что 
предпринимается в этом на
правлении?

Общие складские площа
ди в УМТС — 334 тысячи
квадратных метров. Только 
за девятую пятилетку на 
строительство их освоено 
25 миллионов рублей 
капитальных вложений. Не 
меньше будет освоено и 
в нынешней. С вводом в 
эксплуатацию универсальной 
базы вновь построенные 
складские площади соста
вят в «Томскснабе» 34 тыся
чи квадратных метров. В 
г. Томске можно будет со
здать мобильные оборотные 
запасы металла и их под- 
комплектовывать.

Развитие на индустриаль
ной основе складских комп
лексов позволит к 1980 году 
достигнуть в среднем по 
УМТС уровня механизации 
погрузочно - разгрузочных 
работ 90 процентов- и цент
рализованной доставки про
дукции с баз непосредст
венно на предприятия и 
стройки до 92 процентов. •

В десятой пятилетке со
здаются организационные, 
экономические и техниче- 

1 ские предпосылки для при
менения АСУ. В управлении 
уже имеются вычислитель
ный центр и кустовые ма
шиносчетные станции, ко
торые объединяются в круп
ный центр сбора, обработки 
и выдачи информации по 
процессу формирования и 
реализации планов снабже
ния на хозрасчетной осно
ве.

Разумеется, у нас много 
нерешенных вопросов. В 
связи с этим сосредоточива
ем внимание на, создании 
нормативной базы, которая 
позволила бы строить рас
четы потребности в матери
альных ресурсах на техни
чески обоснованных и про
грессивных нормах их рас
ходов. Предусматривается 
максимальная мобилизация 
всех внутренних резервов 
материальных ресурсов.

Коллектив УМТС стре
мится успешно справиться 
со своими планами и повы
шенными социалистически-’ 
ми обязательствами. Хоро
ший старт в первом полу
годии — надежная гаран
тия этого.

А. ЧЕРНЕЦКИЙ, 
начальник оперативно
диспетчерского отдела 
УМТС Западно-Сибир
ского района, кандидат 

экономических наук.

ОДИН ЧАС В БРИГАДЕ РЫБАЛКО
Щелкнул селектор, и чет

кий голос диспетчера аэро
порта Богашево сообщил: 
«Рейс 3398 — посадка». Вме
сте с бригадиром Н. В. Ры
балко и авиатехниками 
А. Зверевым и В. Василье
вым выходим на перрон.

Самолет «АН-24» зарули
вает на стоянку.

Разгоряченная после даль
него рейса, устало' взмахнув 
несколько раз винтами, ма
шина замирает. И кажется, 
что это вовсе не самолёт, а 
громадная сказочная птица 
присела передохнуть с тем, 
чтобы, набравшись сил, про
должить трудный перелет.

Двигатели еще источают 
жар, а авиатехники уже при
нимаются за свое дело. В их 
движениях нет торопливо
сти. Но это совсем не от то
го, что торопиться некуда. 
Так работают люди, в со
вершенстве овладевшие сво
ей профессией, досконально 
освоившие технологию об
служивания самолетов. Мед
лительность эта кажущаяся: 
просто авиаспециалисты не 
делают ни одного лишнего 
движения, работают четко и 
слаженно.

Самолет обслуживает луч
шая бригада Министерства 
гражданской авиации. Бри
гадой руководит кавалер 
ордена Трудовой Славы III 
степени коммунист Н. В.

Рыбалко, почти двадцать лет 
проработавший в авиации.

— Николай Васильевич, 
что вы считаете самым глав
ным в работе авиатехника?

— Признаться, я не заду
мывался над этим вопросом, 
поскольку в работе авиатех
ника нет и не. может быть 
мелочей. Самолет перевозит 
самый бесценный груз — 
пассажиров. Поэтому в на
шей работе деление на глав
ное и второстепенное недо
пустимо. У нас все главное.

Последней фразой сказано 
многое. Это — не красивые 
слова. Это — твердое убеж
дение. То, которое приходит 
вместе с ростом профессио
нального мастерства, с на
коплением опыта. А опыта 
Николаю Васильевичу не 
занимать. Через его руки, в 
буквальном смысле слова, 
прошли почти все типы са
молетов, которые летали и 
летают на трассах «Аэро
флота»: от фанерно-полот
няного «ПО-2» до «ИЛ-18» и 
«ТУ-154». Свой богатый 
опыт Николай Васильевич 
передает подчиненным.

Под стать бригадиру и 
члены его бригады. Это по
четный ветеран авиапред
приятия В. Я. Пчелинцев, 
один из активных рациона
лизаторов В. А. Кун, Г. К. 
Власов, мойщица самоле
тов, участник Великой Оте

чественной войны А. Н. Да- 
риенко, авиатехники по 
спецобслуживанию В. В. 
Васильев, А. Н. Соколов, 
авиатехник А, Н. Зверев.

Все это люди с уже солид
ным производственным ста
жем. Они всей душой при
вязаны к авиации, не мыслят 
работы без той своеобраз
ной и напряженной атмос
феры, которая царит на 
перроне аэропорта.

Члены бригады Н. В. Ры
балко -— не только передо
вики производства, но и 
активные общественники. 
Зверев — парторг участка 
перрона авиатехнической 
базы, Г, Власов — член 
парткома авиапредприятия, 
В. Кун — председатель 
местного комитета базы. А 
сам бригадир — член парт
бюро АТБ.

Анализируя работу пер
ронной бригады, непремен
но приходишь к заключению, 
что успехи коллектива зави
сят прежде всего от того, 
насколько четко, слаженно, 
ритмично идет дело в 
низовых звеньях: бригадах, 
сменах, участках. Н. В. Ры
балко твердо убежден, что 
вся работа по воспитанию 
члена коллектива должна 
начинаться здесь, в бригаде. 
Только там, где человек все
гда на виду, где заметен

каждый его шаг, каждый его 
успех или промах, только 
там можно говррить о самом 
действенном воспитании. 
Разумеется, если каждый 
поступок человека находит 
всестороннюю и принципи
альную оценку со стороны 
товарищей по работе, а не 
только со стороны руководи
теля.

Одним из главных принци
пов коммунистической мо
рали являются дружеская 
взаимовыручка, товарище
ская взаимопомощь. В 
бригаде Н. В. Рыбалко это 
разумеется само собой. К 
устранению дефектов само
лета причастны все. При ’за
мене колеса шасси (а время 
всегда ограничено расписа
нием) участвуют все, кто не 
занят в это время обслужи
ванием других машин. На 
вспомогательных операциях 
часто можно увидеть спе
циалистов по спецоборудо- 
ванию. Своевременно и каче
ственно подготовить самолет 
к рейсу стало делом чести 
каждого члена бригады и 
всего коллектива. Недаром 
ведь бригада работает по си
стеме бездефектного труда, 
образно говоря, со своим 
личным клеймом.

Современная авиатехника 
требует постоянного изуче
ния. Не удивительно, что в

паузах между посадками 
авиатехники часто берут в 
руки книгу. Один из них 
склонился над сложной схе
мой гидросистемы, другой 
разбирает не менее сложную 
схему энергоснабжения, тре
тий просматривает техноло
гию обслуживания.

Каждый день бригады за
канчивается кратким раз
бором, причем дается прин
ципиальная оценка работе 
каждого авиатехника. Заме
чания бывают порою резки
ми. Но нет справедливее уп
река, высказанного товари
щами.

Лучшая бригада Министер
ства гражданской авиации 
СССР по итогам работы в за
вершающем году девятой 
пятилетки взяла уверенный 
старт и в первом году пяти
летки десятой. Нелегко 
удерживать первенство, но 
тем почетнее победа. Кол
лектив, возглавляемый Н. В. 
Рыбалко, уже выполнил 
план текущего года.

...Начинается посадка, к 
самолету подходят пасса
жиры. Николай ^Васильевич 
еще раз его внимательно ос
матривает,

— Счастливого полета! — 
желает бригадир экипажу.

«АН-24», слегка покачива
ясь на бетоне, выруливает 
на старт. Николай Василье
вич смотрит ему вслед. Ка
жется, что из рук его выле
тела сказочная птица, и те
перь он провожает ее взгля
дом в дальнюю дорогу.

А на стоянку уже прибы
вает новый самолет.

И. МОРОКО.
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Более семи тысяч студентов примут вузы Томска из 
числа абитуриентов в этом году. Идет отбор достойных.

Счастливы ребята, ^давшие первый экзамен по физике 
на «отлично» (слева направо): Г. Коровкин, А. Гаврилов, 
С. Ценев, И. Якупов. Они поступают на машинострои
тельный факультет ТПИ.

Фото А. Зюлькова.
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него активисты из абитури
ентов. Но в большинстве 
вузов совет этот состоит из 
студентов — то есть являет
ся етудеоветом. Дело, конеч
но, не в термине, а в том, 
что важно с первых шагов 
вовлекать будущих перво
курсников в общественную 
жизнь, приучать их к само
стоятельности, к сознатель
ной дисциплине.

Для работы в общежитии 
летом должны рекомендо
ваться самые ответственные 
комсомольцы. Мы же столк
нулись с тем, что в обгцежи-

выделен на факультете 
освобожденный человек
для работы с приезжи
ми, не организован абитур- 
совет, — непонятно.

У абитурсовета должен 
быть план работы — бесед, 
экскурсий, рейдов. Его зада
ча—обеспечение дисципли
ны, чистоты в общежитиях.

П О Р Я Д О К —  
П Р Е Ж Д Е  ВС ЕГО

В принципе это понима
ют все. Но только в обще-

Каждое лето население 
Томска увеличивается поч
ти на двадцать тысяч чело
век. Армия энергичных мо
лодых людей прибывает 
сюда с одним стремлением 

стать студентами на
ших вузов. Город встре
чает абитуриентов привет
ливо и деловито. Начи
ная с вокзала и кон
чая коридорами вузов — 
всюду есть для приезжих 
реклама, советы, рекомей- 
дации. Но вот в списки при
емных комиссий внесена 
последняя фамилия, прочи
тана последняя публичная 
лекция о том, как лучше 
писать сочинение, — нача
лись экзамены.

Сейчас для вчерашних 
школьников, рабочих, слу
жащих, решивших продол- 1 
жить свое образование,—са
мый напряженный и ответ
ственный период. И то, как 
пройдут они испытание, во 
многом зависит от условий 
их жизни, быта, от возмож
ности спокойно и сосредото
ченно заниматься. Обеспе
чить рабочую обстановку в 
общежитиях, где рассели
лись абитуриенты,—не лег
кая задача для администра
ции и общественных орга
низаций учебных заведений. 
Но вместе с тем, ежегодно 
встречая эти тысячи моло
дых людей, можно вырабо
тать четкие и действенные 
формы работы.

Практически все абитури
енты, с которыми встрети
лась за время рейда наша 
бригада, довольны условия
ми жизни, не обделены вни
манием. Но есть и нерешен
ные врпро&л, которые сей-

Как живешь, 
абитуриент?

РЕЙД «КРАСНОГО ЗНАМЕНИ»
час, в период экзаменов, 
встают особенно остро.

УГОЛОК АБИТУРИЕНТА
Они есть во всех общежи

тиях (кроме тех, где ремон
тируются первый этаж и 
фойе). Но оформлены 
очень по-разному. В по
литехническом солидно — 
на синьке — отпечатаны и 
правила поведения абиту
риентов, и расположение 
институтских корпусов, и 
советы абитуриенту. Проду
мано оформление уголков в 
ТИСИ, в ТИАСУРе — 
здесь есть даже расписание 
работы ближайших столо
вых, указаны адреса мест 
отдыха, кинотеатров, домов 
культуры и т. д. А вот в Де
вятиэтажных общежитиях 
университета такой четко
сти в объявлениях нет. Да
же список студсовета ока
зался устаревшим.

А Б И Т У Р С О В Е Т Ы
Само это название пред

полагает, что избираются в

тии № 8 ТГУ председатель 
студсовета Ирина Меркель 
(которая, судя по расска
зам) неплохо поработала 
весь июль) уехала домой, не 
дождавшись своего «смен
щика». Так что население 
общежития оказалось «не
управляемым». Есть, прав
да, члены студсовета — 
представители факультетов, 
которые называются «рас- 
селителями», чем сразу 

■ очень суживаются их функ
ции. В общежитии № 7 нам 
удалось найти «расселителя» 
биолого-почвенного факуль
тета. Ольга Белых — ди
пломница, целый день на
ходится на работе. Прибыв
шие абитуриенты вынуж
дены были до шести вече
ра ждать ее на чемоданах. 
А после шести нельзя най
ти коменданта, кастелян
шу. Взятых под расписку 
пяти комплектов белья Оль
ге зачастую не хватало. 
(Кстати, в университетских 
девятиэтажках вообще
очень плохо поставлены 
снабжение бельем, сме
на его). Почему не был

житиях ТИАСУРа, ТГПИ, 
ТМИ и ТИСИ увидели мы 
пропускную систему в дей
ствии. В общежитиях ТПИ 
и университета пропускной 
системы нет.

Санитарное состояние
комнат проверяется всюду, 
но вот наказываются нару
шители порядка не везде. У 
политехников те, кто развел 
грязь в комнате, убирают 
потом и коридоры. В обще
житии № 7 ТГУ коридор 
вообще никто не убирает.

В общежитиях ТИАСУРа 
увидели мы вывешенный 
сигнал, в котором сообща
лось о нарушителях общест
венного порядка: группа
парней получила выговор 
за шум под окнами, кто-то 
отчислен из абитуриентов 
за то, что выбросил бутыл
ку из окна. Такая гласность 
производит на ребят впе
чатление. Но вообще и студ- 
советы, и_ дружинники в 
один голос говорят, что с 
абитуриентами хлопот не
много. Значительно сложнее 
дело со студентами, остав
шимися в городе для про
хождения практики.

П Р И М Е Р  
ДЛЯ ПОДРАЖАНИЯ?

Да, они должны сейчас 
являть для новичков при
мер для подражания. Но на 
деле получается наоборот. 
Если зимой у студентов ‘ и 
свободного времени не мно
го, й деканат внимательнее 
следит за их времяпрепро
вождением, то летом они, 
как правило, предоставле
ны самим себе. Мы ре ста
вили своей задачей провер
ку студенческих комнат, но 
пройти мимо них было не 
так просто. Если из-за две
рей раздавались оглушаю
щие современные ритмы 
— сомнений нет: здесь жи
вут студенты. Впрочем, му
зыка обрушивается на вас 
сразу при подходе к любо
му из общежитий. Колонки 
выставлены на подоконник. 
Во всех общежитиях, в 
фойе, висят официальные 
уведомления о том, что 
нельзя оглушать соседей 
громкой музыкой. Да и по- 
человечески надо бы понять: 
рядом живут-ребята, кото
рым надо заниматься, сда
вать экзамены.

Музыка — не вся беда. 
Заместитель командира на
родной дружины ТПИ Игорь 
Внуков рассказывал о том, 
что почти каждый вечер в 
общежитиях какие-то экс
цессы. Довольно шумно от
метили свое зачисление на 
первый курс рабфаковцы, 
выпивают студенты-практи
канты. В одной из комнат, 
где живут студенты-физики 
ТГУ, мы увидели следы не
давней пьянки — бутылки, 
консервные банки. Какой 
уж тут пример абитуриен
там!

Страдающих от вечернего 
безделья студентов не пы
таются привлечь к работе с 
абитуриентами. В то же 
время в дружине ТПИ ката
строфически не хватает лю
дей. Университетские дру
жины рейдов не проводят. 
«Студенты ведь на практи
ке»,—удивлялись председа
тели советов и коменданты. 
Но, между прочим, в про
грамму производственной 
практики непременным
пунктом входит активное♦участие в общественной 
жизни.

В. ПОНОМАРЕНКО, 
инструктор отдела нау
ки и учебных заведений 

обкома КПСС;
В. СЕМЕНОВ, 

заведующий студенче
ским отделом горкома 

ВЛКСМ;
М. СМИРНОВА,

„ наш. корр.

С е с с и я
с о в е т а

Н а ц и о н а л ь н о г о  
К  п  И

ДЕЛИ, 5 августа. (ТАСС). 
В Хайдарабаде, админист
ративном центре штата Ан- 
дхра — Прадеш. проходит 
сессия Национального сове
та Компартии Индии. Ее 
участники заслушали до
клад о внутреннем положе
нии в стране и о междуна
родной обстановке, с кото
рым выступил член Цен
трального секретариата
КПИ Н. К. Кришнан.

В докладе отмечаются 
важные позитивные сдвиги, 
происшедшие в последнее 
время в международной об
становке прежде всего бла
годаря последовательной и

В с е с о ю з н о е  
с о в е щ а н и е  
по атмосферной 
о п т и к е

В Томске состоялось 
Всесоюзное совещание по 
атмосферной оптике, ор
ганизованное Институ
том оптики атмосферы 
СО АН СССР. В нем при
няло участие 260 ученых 
из 24 городов Советского 
Союза. Большой интерес 
к проблематике совеща
ния проявили промыш
ленные предприятия и 
отраслевые ведомства 
страны, приславшие в 
Томск более 40 своих 
представителей.

Наш город выбран ме
стом проведения научно
го форума не случайно. 
Коллектив производст
венного объединения 
Института оптики ат
мосферы и СКВ НП 
«Оптика» СО АН СССР 
в настоящее время яв
ляется крупнейшим в 
стране коллективом, осу
ществляющим комплек
сное исследование атмо
сферно-оптических явле
ний. Результаты многих 
выполненных здесь ис
следований находят не
посредственное примене
ние при решении важных 
народнохозяйств е н н ы х  
задач.

Крупных успехов уче
ные института и специа
листы СКБ добились в 
решении вопросов лазер
ного зондирования атмо
сферы, которые были 
рассмотрены на отдель
ном симпозиуме, также 
прошедшем в Томске.

В последние годы ат
мосферно-оптические ис
следования приобрели 
особую актуальность в 
связи с использованием 
результатов этих иссле
дований в спутниковой 
метеорологии, геофизике, 
при создании лазерных 
систем навигации, лока
ции и связи, при реше
нии экологических про
блем /современности.

Совещание отметило 
необходимость активизи
ровать усилия по ’ разра
ботке оптических моде
лей атмосферы и ком
плексному изучению ат
мосферно-оптических яв
лений.

М. БЕЛЕНЬКИЙ,
младший научный
сотрудник Института 

оптики атмосферы.

T eati* |
Новосибирский театр му

зыкальной комедии приехал 
в Томск на гастроли после 
долгого перерыва. Естест
венным был интерес всех 
любителей театрального ис
кусства к этой встрече. Как- 
изменился знакомый когда- 
то коллектив, на каком 
уровне сейчас его сцениче
ская культура, что нового 
появилось в игре запомнив
шихся по прошлым встре
чам актеров, какие новые 
исполнители вписались в 
труппу? На большинство 
этих вопросов сразу дал от
вет первый спектакль, пока
занный у нас новосибирца
ми, —музыкальная комедия 
К. Листова «Мечтатели».

Это произведение одного 
из старейших советских 
композиторов не принадле
жит к числу наиболее по
пулярных его сочинений. 
Да и пьеса Е. Гальпериной 
сейчас кажется временами 
несколько «лобовой» и наив
ной. Однако постановщик 
спектакля на новосибирской 
сцене — главный режиссер 
театра народный артист 
РСФСР А. Мовчан правиль
но решил, что своими силь
ными сторонами это произ
ведение четвертьвековой 
давности (оперетта законче
на композитором в 1950 го
ду) созвучно нашему време
ни. Эти сильные стороны— 
радостный пафос созидания, 
утверждение дружбы и то
варищества советских лю
дей, идей интернационализ
ма и братства народов, от
четливо проходящая через 
произведение антивоенная 
тема.

Авторы спектакля
(А. Мовчан, второй режис
сер — заслуженный артист 
РСФСР С. Савич, музыкаль
ный руководитель спектак
ля Б. Цигельман, художник 
С. Болле, балетмейстер 
Н. Скоров) сумели высве
тить и оттенить эти силь
ные стороны музыкальной 
комедии и создать произве
дение театрального искус
ства, звучащее свежо и со
временно.

Думается, что на выбор 
театра повлияло и то об
стоятельство, что в труппе 
новосибирцев есть превос-

Возобновление знакомства!
ходная актриса, для кото
рой, кажется, словно спе
циально написана одна из 
центральных ролей «Мечта
телей» — роль молодой цы
ганки Маши. Мы имеем в 
виду заслуженную артистку 
РСФСР А. Ладыженскую, 
которая стала в постановке 
гостей подлинным центром 
спектакля. На Машу—Лады
женскую замыкается боль
шинство режиссерских «ли
ний» постановки, в отноше
ниях с ней проявляются ха
рактеры других персонажей.

Наиболее удачно написан
ная автором, роль эта, тем 
не менее, таит в себе нема
ло «подводных камней» для 
исполнительницы, и преж
де всего — опасность ув
лечься внешней характер
ностью, соблазн сыграть 
«цыганку вообще». К сча
стью, актриса не пошла по 
этому сулящему легкий ус
пех пути. Ее Маша — это 
живой человек со своими 
достоинствами и слабостями, 
она меняется в ходе дейст
вия, и это живое развитие 
человеческого характера, за 
которым с интересом и со
чувствием следит зритель
ный зал, является, пожа
луй, одной из самых глав
ных удач исполнительницы 
и спектакля в целом. Дико
ватая, опаленная войной 
девчонка, одна оставшаяся 
из расстрелянного фашиста
ми в Бессарабии табора, 
прямолинейно-наивная в 
выражении своих чувств, 
Маша в изображении А. Ла
дыженской постепенно на
чинает понимать не только 
суть новых человеческих 
взаимоотношений, с которы
ми она столкнулась, цо и 
подлинную глубину чувств. 
«Взрослеет», если так можно 
выразиться, становится муд
рее и.ее любовь к Алексею. 
Этот сложный внутренний 
процесс .актриса раскрывает 
тонко, ненавязчиво и убе
дительно.

Впечатляет мастерство ис
полнительницы. В сложном 
синтетическом спектакле 
она чувствует себя одина
ково уверенно и в драмати* 
ческих эпизодах, и в сценах, 
полных юмора. Удивительно 
естественно живет она в об

разе и в развернутых му
зыкальных сценах, и там, 
где требуется сюжетное 
сценическое действие. Ак
триса отлично поет — у 
нее приятное, мягкое сопра
но, легко танцует. Она сво
бодно переходит от пения 
к диалогу и от диалога — к 
танцу.

Органично живет в пред
ложенных авторами и по
становщиками обстоятель
ствах и большинство других 
героев спектакля.

Роль руководителя моло
дежной стройки Алексея 
Калмыкова в достаточной 
степени «голубая». Однако 
артист Ю. Цыганков стре
мится создать живой харак
тер, и ему почти всегда это 
удается. Его герой, прямой и 
искренний, несет на себе 
черты фронтового товари
щества, его святых законов, 
в соответствии с которыми 
и строит Алексей Цыганков 
свои взаимоотношения с ок
ружающими.

Запоминается фронтовой 
друг Алексея Митя Сине- 
глазов в исполнении заслу
женного артиста РСФСР 
С. Савича. Этот никогда 
не унывающий парень так и 
видится нам заводилой, ду
шой своего подразделения в 
тесном солдатском кругу. 
Элементы бравады в пове
дении недавнего сержанта 
отнюдь не заслоняют его 
широкой души и доброго 
сердца. Просто это привыч
ная форма его общения с 
окружающими.

Сумел выйти за пределы 
роли-маски и исполнитель 
роли бывшего фронтового 
старшины, а теперь шеф-по
вара Наливайко артист 
А. Ореховский. Шумный, 
хлопотливый, его герой — 
добрый товарищ и настоя
щий верный друг.

Завоевал симпатии зри
тельного зала в небольшой 
роли парикмахера Жана 
Сундукяна с его неистреби
мой любовью и ревностью к 
далекой неверной жене ар
тист И. Безуглов.

Да и остальные исполни
тели — артист В. Кучин 
.(Афанасий), артистка
Н. Байдина (Васена), ар
тистка М. Шлыкова (Коно

плянка) уверенно вписыва
ются в общий сценический 
ансамбль. Правда, в игре 
некоторых из них иногда 
проскальзывает увлечение 
внешними изобразительны
ми приемами, что, конечно, 
сказывается на общем ри
сунке ролей.

Удачно входят в образ
ную ткань спектакля мими
ко-хореографические сцены. 
Художник С. Болле написал 
для «Мечтателей» светлые, 
оптимистические декорации, 
немало способствующие об
щему мажорному строю по
становки.

Итак, возобновление зна
комства с музыкальной ко
медией ■ наших соседей — 
новосибирцев состоялось. 
Оно было приятным. Хочет
ся видеть в этом залог того, 
что и все гастроли пройдут 
удачно.

Б. БОРИСОВ.
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НА СНИМКЕ: Маша —
заслуженная артистка
РСФСР А. Ладыженская; 
Алексей — артист Ю. Цы
ганков.

Фото В. Казанцева.

Опыт работы по месту жительства
Советский райком КПСС провел семинар секретарей 

партийных организаций, заведующих агитплощадками. 
Его участники познакомились с опытом работы совета 
общественности микрорайона ТомНИИВСа по месту жи
тельства населения.

Заместитель директора института В. Г. Пехенько рас
сказал об участии коллектива НИИВСа в идейно-воспи
тательной работе среди населения и благоустройстве жи

лого массива. О том, как партийная организация направ
ляет работу общественных организаций по коммунисти
ческому воспитанию Населения, сделала доклад секретарь 
партбюро Р. Н. Локтионова. Опытом работы поделились 
председатель совета общественности микрорайона Г. С. 
Рябышкин, заведующий агитплощадкой Г. Ф. Фролов, 
председатель товарищеского суда А. Т. Шумаков.

Затем состоялся обмен мнениями. Побывали участни
ки семинара на летней агитплощадке, в опорном пункте 
общественности и милиции.

Г. ЯКОВЛЕВ, 
инструктор Советского райкома КПСС.

настойчивой борьбе Совет
ского Союза и других стран 
социалистического содруже
ства за углубление разряд
ки, за прочный мир. В нем 
дается высокая оценка ан
тиимпериалистической по
зиции индийского прави
тельства и проводимой им 
внешней политике. Недав
ний визит премьер-минист
ра Индиры Ганди в Совет
ский Союз, указывается в 
докладе, стал новым этапом 
в развитии отношений меж
ду двумя дружественными 
странами.

Империализм не изменил 
своей природы и в широких

масштабах предпринимает 
попытки остановить разви-. 
тие позитивных процессов 
в международных отноше
ниях, отметил докладчик. 
При этом в своей антина
родной активности импери
алисты открыто опираются 
на поддержку маоистов.

В разделе о внутреннем 
положении подчеркивается, 
что нынешняя ситуация - 
требует достижения проч
ного единства. патриотиче
ских сил Индии во имя 
последовательного проведе
ния в жизнь прогрессивных 
социально - экономических 
преобразований в стране.

ПРИЗНАНИЕ БЕЛОГО ДОМА
ВАШИНГТОН, 5 августа. 

(ТАСС). Белый дом вновь 
подтвердил факт грубого
вмешательства во внутрен
ние дела Италии, к которо
му Соединенные Штаты
прибегли совместно с ФРГ, 
Англией и Францией, при
няв решение не предостав
лять финансово-экономиче
ской помощи Риму, если в 
состав итальянского прави
тельства войдут представи
тели компартии. Помощник

президента-по национальной 
безопасности Б. Скаукрофт 
в письме председателю ко
миссии палаты представи
телей по международным 
отношениям сообщил, что 
на конференции ведущих 
капиталистических стран в 
Пуэрто-Рико «имело место» 
обсуждение совместных эко
номических санкций против 
Италии.

Вме.сте с тем правитель
ство США, как видно из

письма, пытается не допу
стить дальнейших разобла
чений сговора в Пуэрто-Ри
ко, вызвавшего возмущение 
мировой общественности. 
Б. Скаукрофт, в частности, 
выступил против внесенного 
конгрессменом М. Харринг
тоном предложения, чтобы 
комиссия палаты представи
телей по международным 
отношениям провела рас
следование планируемых 
экономических санкций 
против Италии. ■

Программа итальянского правительства
РИМ, 5 августа. (ТАСС). 

Председатель совета мини
стров Италии христианский 
демократ Дж. Андреотти 
представил на обсуждение 
парламента программу
сформированного им одно
партийного кабинета. Изла
гая ее внешнеполитическую 
часть, Дж. Андреотти сказал, 
что «политика .разрядки дол
жна рассматриваться в реа
листическом и прагматиче
ском плане, вне сферы идео
логических расхождений и 
противоречивых интересов». 
Дж. Андреотти подтвердил 
намерение правительства 
добиваться реализации За
ключительного акта сове
щания в Хельсинки во всех 
его частях. Он высказался 
за развитие отношений Ита
лии со всеми государствами 
и добавил, что эти государ
ства должны уважать суве
ренитет. и национальное до
стоинство Италии.

Характеризуя отношения 
с социалистическими стра
нами, он сказал: «Друже
ский диалог, который мы 
поддерживаем со странами 
Восточной Европы, показал 
свою действенность, и мы 
намереваемся продолжать 
его в рамках достигнутых в 
свое время соглашений до и

после подписания протокола 
о консультациях с Совет
ским Союзом».

Проходящие в Вене пере
говоры о сокращении воору
женных сил и вооружений 
в Центральной Европе яв
ляются «важным элементом, 
который может способство
вать установлению на евро
пейском континенте более 
стабильных отношений» 
между государствами. Дж. 
Андреотти отметил важность 
переговоров между СССР и 
США об ограничении стра
тегических вооружений.

Значительная часть про
граммного выступления Дж. 
Андреотти была посвящена 
тяжелому экономическому 
положению Италии, а также 
тем сложным внутриполити
ческим проблемам, с кото
рыми предстоит столкнуться 
новому правительству, не 
располагающему большин
ством в парламенте. Поэтому, 
как сказал премьер-министр, 
правительство вынуждено 
будет прибегнуть к «суро
вым мерам» в области эко
номики и финансов, повы
сить налоги и попытаться 
получить новые займы за 
рубежом.

Дж. Андреотти указал, что 
необходимы более реши

тельные меры в области 
обеспечений охраны общест
венного порядка и улучше
ния работы судебных орга
нов в связи с продолжаю
щимися случаями подрыв
ных действий и актов наси
лия.

Дебаты и голосование по 
вопросу о доверии новому 
кабинету в палате депута
тов состоятся на следующей 
неделе. Сенат приступил се
годня к обсуждению прави
тельственной программы.

Руководство Итальянской 
коммунистической партии 
приняло решение рекомендо
вать парламентским груп
пам ИКП в сенате и палате 
депутатов воздержаться при 
предстоящем голосовании 
по вопросу о доверии прави
тельству христианских де
мократов.

Такое же решение приня
ла Итальянская социали
стическая партия. Руководя
щие органы республикан
ской и социал-демократиче
ской партии подтвердили 
принятые ранее решения о 
нейтральном отношении в 
парламенте к новому прави
тельству. Об аналогичной 
позиции объявила и либе
ральная' партия.

О блако не рассеивает ся
РИМ, 5 августа. (ТАСС). 

Военные патфули на доро
гах, стремительно пронося
щиеся кареты скорой помо
щи, врачи, осматривающие 
детей с язвами на руках,— 
такую картину можно на
блюдать в эти дни в италь
янских городах Севезо и Ме
да близ Милана. Как уже со
общалось, территория двух 
городов поражена сильными 
токсичными газами в ре
зультате взрыва на хймиче-.

ском заводе «Икмеза», при
надлежащем швейцарской 
компании.

По распоряжению властей 
из зараженной зоны эвакуи
ровано более 750 жителей, 35 
человек госпитализировано. 
Санитарные власти обрати
лись с просьбой к населению 
близлежащих районов вы
возить в дневное время де
тей в другие места. Печать 
сообщает, что ядовитое обла
ко газа распространяется на

соседние населенные пунк
ты.

Вопросам выработки сроч
ных мер по ликвидации 
опасных последствий взрыва 
посвятил часть своего вы
ступления в парламенте 
председатель совета мини
стров Италии Дж. Андреот
ти. Он сообщил, что создана 
специальная комиссия по 
изучению возможных мето
дов дегазации зараженной 
территории.

И с п а н и я  м е ж д у  
прошлым и будущим

МАДРИД, 5 августа. (Спец, 
корр. ТАСС).

Сегодня ночью открылись 
двери тюрем Испании, и на 
св: боду была выпущена пер
вая группа бывших полити
ческих заключенных. В 
Мадриде из тюрьмы Кара- 
банчель вышли видный дея
тель рабочего движения, 
член Исполкома Централь
ного Комитета Коммунисти
ческой партии Испании Си
мон Санчес Монтеро и не
сколько его товарищей по 
партии.

В соответствии с декретом 
об амнистии, вступившим в 
силу после'того, как его 
текст был опубликован вчера 
в официальном вестнике, 
должны быть освобождены 
несколько сот противников 
франкистсквго режима. 
Среди них — находящиеся в 
заключении коммунисты, 
социалисты, члены «рабочих 
комиссий» (полулегальных 
профсоюзов), а также воен
нослужащие, репрессирован
ные за их демократические 
убеждения.

Как % отмечает газета 
«Пайс», амнистия может 
стать действительно широкой 
и коснуться почти всех по
литзаключенных, если ее не

ограничат суды, которым по
ручено решать вопрос об ос
вобождении осужденных или 
ожидавших суда деятелей в 
индивидуальном порядке. 
Кроме того, указывает газе
та, сам текст декрета содер
жит несколько недостаточно 
четко сформулированных 
положений, что позволяет 
по-разному интерпретиро
вать намерения правитель
ства в отношении судьбы 

. лиц, обвиняемых в соверше
нии террористических актов.

После объявления амни
стии, которая была требова
нием номер один всей демо
кратической общественности 
Испании, на повестку дня 
все настоятельнее выдвига
ются такие проблемы, как 
легализация всех без исклю
чения левых партий, изме
нение конституции и прове
дение всеобщих выборов в 
высший законодательный 
орган государства.

Как стало известно, эти
проблемы подверглись де

тальному обсуждению в ходе 
встреч, которые председатель 
правительства Адольфо Суа
рес имел в последние дни с 
руководителями Испанской 
социалистической рабочей 
партии, партии левых демо

кратов, народно-демократи
ческой федерации и социали
стической народной партии. 
В соответствии с принятыми 
недавно законоположениями 
все эти партии имеют право 
на официальную регистра
цию, однако до сих пор 
большинство из них отка
зывалось пойти на такой 
шаг, пока власти препятст
вуют легализации коммуни
стической партии. Тем вре
менем коммунисты продол
жают постепенно выходить 
из подполья и возобновляют 
открытую деятельность.

Практически открыто дей
ствуют и «рабочие комис
сии», пользующиеся огром
ным влиянием как в столи
це, так и во всех провинци
ях Испании. Они возглави
ли борьбу миллионов трудя
щихся страны, борьбу, кото
рая ведется одновременно 
под лозунгами восстановле
ния политических прав и 
свобод и защиты жизненного 
уровня масс.

Как сообщил член секре
тариата «рабочих комис
сий» Хулиан Ариса, в насто
ящее время эта организация 
готовит свой общенацио
нальный съезд, который 
должен состояться в начале 
осени. «Рабочие комиссии» 
выступают за создание в 
стране легальных классовых 
профсоюзов нового типа и 
являются поборниками
единства профсоюзного дви
жения в Испании.

А. КРАСИКОВ

\  -
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ТАЕЖНЫЕ ПРИЧАЛЫ ПОЛИКЛИНИКИ
...День для коллектива 

плавучей поликлиники сло
жился трудным: пришлось 
принять более полутораста 
жителей Мыльджина — 
консультировать, обследо
вать, лечить. Лишь поздно 
вечером, наскоро поужинав, 
врачи разошлись по каю
там. Только у главного вра
ча Э. А. Филиппова все еще 
горел свет, он систематизи
ровал материалы дня.

И вдруг — стук по корпу
су катера. На берегу запла
канная женщина:

— Доктор, помогите! Ле
ночке плохо...

Детский врач Николай 
Николаевич Шумаков уже 
через минуту ушел в ночь. 
Он пришел на рассвете с 
воспаленными от усталости 
глазами и на немой вопрос 
товарищей сказал:

— Та самая, опять сердеч
ный приступ. Дал направ
ление в стационар.

Мы разговорились с Э. А. 
Филипповым, кандидатом 
медицинских наук, ассис
тентом кафедры госпиталь
ной терапии медицинского 
института, вот уйсе третий 
грд подряд — главным вра
чом плавучей поликлиники.

— Мы прошли по Оби, по 
Тыму. Теперь заканчиваем 
обслуживание поселков на 
Васюгане. Обследовано бо
лее двух тысяч человек. 
Приходилось по-всякому. 
На вахтовый поселок Косец 
добирались на малюсень
ком служебном катере. В 
двух крошечных каютках 
разместилось более двадца
ти человек — специалисты 
всех профилей. Да еще с ап
паратурой. Но жалоб на не
удобства не было: знали — 
люди нас ждут.

И Филиппов показал пух
лую пачку отзывов о проде
ланной работе. Председате
ли сельских Советов, масте

ра и начальники лесопунк
тов, просто больные с боль
шой благодарностью отзы
вались о работе плавучей 
поликлиники, благодарили 
Томский мединститут за 
организацию такой формы 
обслуживания населения.

— Приходилось работать 
прямо на свежесрубленных

деревьях, пеньках, — с ув
лечением рассказывает 
Эдуард Алексеевич. — Лесо
заготовители (с объедине
нием «Томлеспром» был за
ключен договор на обслу
живание) охотно шли на 
консультацию к нашим спе
циалистам. В нашу группу 
впервые в этом году был

'анвиваш явнш ш агяаиявввввиивввв 
Р А Б О Ч И М  В Р У Ч А Ю Т С Я  
В У З О В С К И Е  Д И П Л О М Ы

Недавно товарищи по работе поздравили ' электрика 
экспериментального цеха В. И. Дмитриева, мастера вто
рого шлифовально-сборочного цеха В. П. Вальхина, энер
гетика инструментального цеха Л. Н. Демченкова и дру
гих с успешным окончанием института.

Планом социального развития коллектива подшипни
кового завода предусмотрено увеличить за пятилетие 
число дипломированных специалистов на 5,2 процента. 
Эта программа выполняется успешно. Нынче 20 работ
ников завода получили дипломы. Более 30 рабочих ус
пешно окончили среднюю школу. Многие из них гото
вятся продолжить учебу в вузах и техникумах.

Приказом по заводу всем, успешно закончившим учебу, 
объявлена благодарность и вручены денежные премии.

Т. ТИМОФЕЕВ.

ф у т б о л  РЕВАНШ НЕ СОСТОЯЛСЯ
Очередной матч на выезде 

футболисты томской коман
ды «Торпедо» провели 
с командой «Звезда» из 
Иркутска. В первом кру
ге торпедовцы проигра
ли этой не слишком силь

ной команде на своем поле и 
теоретически должны были 
взять реванш. Однако ре
ванша не получилось. Хо
зяева поля выиграли у то
мичей со счетом 3:0.

В. СЕВИН.

включен, врач-профпатолог 
Н. В. Васильева. Она зани
малась, можно сказать, на
учной работой — изучала 
влияние вибрации и шума 
на состояние здоровья валь
щиков, механизаторов, или, 
иными словами, исследова
ла отдельные категории ра
бочих на профзаболевания.

Большой объем работы 
выпал на долю хирурга, 
кандидата медицинских на
ук П. Г. Байдалы, окулиста 
Г. В. Гавриловой, Бориса 
Николаевича Сапрыкина и 
других.

...Утром раздался теле
фонный звонок начальника 
Васюганской экспедиции 
А. Д- Барышева:

— Товарищи врачи! Ждем 
вас на буровой, высылаем 
вертолет.

Несколько минут полета, 
и вот уже «МИ-8» доставил 
всех к буровой на Северо- 
Мыльджинской площади.

Маршруты самодеятельности

...Сотни, нет, тысячи ре
бят и девчат приобщил к 
спорту за время своей ра
боты преподавателем физи
ческого воспитания в шко
лах Томска и вузах В. В. 
Кузьмин. Сейчас ему за 
семьдесят. Но его трудовая 
книжка по-прежнему в от
деле кадров университета, 
куда он пришел на работу 
в 1932 году.

Сейчас старый физкуль
турник заведует стадионом 
университета. К нему, как и 
обычно, постоянно тянется 
молодежь. Да и вообще все 
живое чувствует теплоту 
его сердца.

НА СНИМКЕ: Василий
Викентьевич Кузьмин с руч
ным вороном.

Фото А. Петрова.

Участники народной цир
ковой студии при Доме 
культуры ТЭМЗа продолжа
ют свою поездку по обла
сти. Объехав районы Причу- 
лымья, самодеятельные ма
стера арены дали уже боль
ше восьмидесяти концертов 
для сельчан.

Сейчас юные артисты вы
ступают в селах и поселках 
Кожевниковского и Криво- 
шеинского районов. Бурны
ми аплодисментами встре
чают зрители работы Мари
ны Чуприковой, Людмилы 
Харчевой, Ирины Марьен- 
ко.

Следующий маршрут са
модеятельной цирковой 
студии — в северные райо
ны области.

Б. СОМИН.

Десятилетие своего суще
ствования Бакчарский на
родный театр при районном 
Доме культуры отметил 
премьерой — спектаклем по 
пьесе Г. Мамлина «Антони
на». В этой работе, подни
мающей важные нравствен
ные вопросы нашего дня, 
заняты активисты театра — 
акушерка' районной больни
цы Л. Полыгалова, работ
ник милиции А. Мелихов, 
работник Дома культуры 
Г. Долгополова (режиссер 
спектакля) и другие.

За десять лет работы 
Бакчарский народный те
атр поставил больше двух 
десятков спектаклей по про
изведениям К. Симонова, 
В. Розова, А. Софронова ' и 
других видных советских 
авторов.

Е. ВАСИЛЬЕВ.

С большим успехом вы
ступает в районах области 
концертная бригада поли
технического института в 
составе самодеятельного те
атра «Студент сегодня 
смеется» и вокально-инст
рументального ансамбля 
«Апрель». Позади у студен
тов — выступления в Пара- 
бельском и, Колпашевском 
районах, концерты на поле
вых станах, перед лесозаго
товителями, сплавщиками, 
рыбаками и перед свбими 
друзьями из студенческих 
отрядов.'

Выступая в Нарыме, то
мичи с интересом познако
мились с музеем ссыльных 
большевиков.

Сейчас политехники дают 
концерты в Верхнекетском 
районе.

А. НАБАТ.

Ш ВШ ЯБШ Ш

Врачей встретил прослав
ленный буровик — мастер 
М. М. Нурлыгаянов.

— Это первая сверхглубо
кая скважина на этой пло
щади, — рассказывал Ми
хаил Михайлович. — Про
ектная глубина около четы
рех тысяч метров. Несколь
ко лет назад на этой пло
щади мы получили про
мышленный фонтан газа. 
Сейчас возникла необходи
мость заглянуть глубже.

Члены бригады вынесли 
столы, застелили их бело
снежными скатертями. Пер
вым прошел обследование 
сам мастер, затем — дру
гие. Общее мнение — боль
ных нет.

Пора расставаться. Нур- 
лыгаянова окружили врачи. 
Он отламывает кусочки 
керна — породы, поднятой 
почти с трехкилометровой 
глубины, и гвоздем выводит 
свой автограф. Смеется: 
«Если найдем здесь нефть— 
этому сувениру цены не бу
дет».

Г. ГЕННАДИИ.

НА СНИМКЕ: врачебный 
прием на буровой.
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© «ЖДЕМ ВАС НА БУРОВОЙ» 
•  НА СМЕНУ ОТЦУ

СТРАНЕ БЕЛЫХ СНОВ 
СОВЕТ ГЕОГРАФОВ

ТОМИЧИ НА М Е Ж Д УН А Р О Д Н О М  КОНГРЕССЕ
XXII Международный гео

графический конгресс, за
кончившийся на днях в 
Москве, собрал представи
телей одной из древнейших 
наук — географии из семи
десяти стран мира, со всех 
континентов Земли. В чис
ле участников конгресса 
впервые были ученые Том
ска.

Доктор географических 
наук Владимир Иванович 
Русанов, заведующий отде
лом климатологии Томского 
научно -исследовательского 
института курортологии, 
сделал доклад о методах
исследований климата для 
медицинских целей, основы
ваясь на богатом опыте, на
копленном им и его колле
гами. Кандидат геогра

фических наук гляциолог 
Виктор Семенович Ревякин 
обобщил сведения об отсту
пании современных ледни
ков внутриконтиненталь- 
ных горных стран.

Доклады сибирских уче
ных были с большим инте
ресом встречены участника
ми конгресса.

В. АНДРЕЕВ.

«ОСЛЕПИ ТЕЛЬНЫ Й» ВЫ СТРЕЛ
Игрушечный пистолет, ко

торый готовится к выпуску 
по плану товаров народного 
потребления на. заво
де измерительной аппара
туры, будет стрелять элект
рическими импульсами.
Световой луч, попав на спе
циальную мишень, на кото
рой красочно изображены- 
звери, как бы оживит их. У 
совы загорятся глаза, волк 
зарычит...

Игрушка эта сложная, и

для ее производства в ин
струментальном цехе завода 
изготовлено уже около 30 
единиц специальной оснаст
ки. Сейчас ветеран цеха 
слесарь- инструментальщик 
Анатолий Васильевич Са- 
ранин и фрезеровщик Юрий 
Петрович Крутицкий дела
ют последнюю, очень слож
ную пресс-форму, в которой 
будет отливаться из поли
стирола корпус пистолета.

Все работы ведутся под ру
ководством технолога Юрия 
Ивановича Воронкова. В 
ближайшее время начнется 
производство игрушки.

А. ГЕНКИН, 
начальник инструмен
тального цеха завода 
измерительной аппара

туры.

В О Т П У С К  
ЗА ГРАНИЦУ

Более тысячи томичей 
провели нынче свой отпуск 
за границей. Тридцать два 
туристических маршрута в 
социалистические страны и 
семь туристических марш
рутов в капиталистические 
страны предоставлены в 
распоряжение желающих 
поехать за границу. В но
ябре на комфортабельном 
теплоходе можно будет со
вершить круиз по Дунаю с 
посещением Румынии, Вен
грии, Чехословакии. Юго
славии, Болгарии и Австрии. 
Этот маршрут — дополни
тельный в программе поез
док томичей. В конце нояб
ря можно будет посетить на 
теплоходе Арабскую Рес
публику Египет, Грецию и 
Турцию. Этот маршрут 
предлагается впервые.

О. КЛАВДИЕВА.

П Р О В О Д Ы  В Е Т Е Р А Н А
Позавчера на стыке смен коллектив механосборочного 

цеха № 1 тепло проводил на пенсию слесаря-наладчика 
Илью Афанасьевича Шевцова. Сразу после войны пришел 
он на Томский электромеханический завод и все годы 
был образцом добросовестного отношения к труду. По 
стопам отца пошли и его дети — Владимир и Наталья.

Сын пришел на завод семнадцатилетним пареньком, 
работал электрокарщиком, а после службы в армии стал 
шлифовщиком. Молодой передовик производства с досто
инством принял трудовую эстафету отца. Наталья после 
окончания техникума работает здесь же технологом. Все 
выступавшие желали Илье Афанасьевичу крепкого здо
ровья и говорили, что всегда будут рады видеть его в сво
ем коллективе.

Я. ИСАКОВ.

ВЕСТИ С ЮЖНОГО 
ПОЛЮСА

Месяц назад, он сообщал: 
«У нас восемьдесят граду
сов ниже нуля». В послед
ней радиограмме более оп
тимистическая сводка: «У
нас по-прежнему темно, но 
относительно тепло — ми
нус шестьдесят-семьдесят...».

Девять лет назад, в авгу
сте 1967 года, в репортаже 
«Страна белых снов» из Ал
тайской гляциологической 
экспедиции я писал о нем, 
тогда еще студенте Томско
го университета: «Роман
Гесс, мой напарник, высо-

В  А н та р к ти д е  ж д у т  со л н ц а ...
кии неторопливый метеоро
лог, мечтает об Антарктиде. 
Его влечет страна белых 
снов, сказочный мир льда 
и стужи. Что ж, пожалуй, 
после трех сезонов работы 
на леднике Родзевича Ан
тарктида не будет казаться 
ему белой сказкой».

Потом был еще один сезон 
на Алтае и блестящая за
щита дипломной работы по 
гляциологическим материа
лам. Его распределили в За
падно-Сибирское управле
ние гидрометеослужбы. Ра

ботал начальником сети, 
руководил сотнями метео
станций, разбросанных на 
необъятных пространствах. 
Много ездил. Но главная 
его поездка была впереди.

Осенью прошлого года 
ему предложили Антаркти
ду. В январе группу специа
листов, в состав которой 
входил и Роман, встретили 
в . Мирном полярники пре
дыдущей экспедиции. Из 
Мирного — столицы совет
ских зимовщиков — санно-

гусеничныи поезд доставил 
их на станцию Восток, в 
центр ледяного континента. 
Именно здесь была за
фиксирована самая низкая 
на Земле температура воз
духа: —88,7 градуса Цель
сия.

Началась работа. .Суровая, 
даже подвижническая.

«Только 23 августа поя
вится солнце. Ждем этого 
дня — и не можем дождать
ся. Живем дружно, без лиш
них треволнений. Уже скоро 
пойдут за нами корабли...»

— это из последней радио
граммы.

Такое правило существу
ет 4 у наших зимовщиков: 
если туда прилетел самоле
том, то назад — на дизель- 
электроходе, и наоборот. До 
конца зимовки еще пять 
месяцев. Ни высокогорье, 
ни поистине космический 
холод, ни страшная удален
ность от родных берегов не 
могут сломить духа настоя
щего исследователя.

В Антарктиду берут толь
ко таких.

В. ЛОЙША.
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Фотоэтюд Э. Стойлова.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
8-40,
лан
рия)

ри и

12, 14-40, 17-20 , 20. « Р у с - 
ii Лю дм ила» (первая • се- 
— 10-30. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Корона Р о сси й ско й  импе- 

ил!И Снова неуловим ы е» 
11, 13-40, 16-20,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Б р и л ли ан ты  для д и к та ту р ы  
п ро летари ата»  (две серии). — 
15, 18, 21.

ЮВОСИБИРСКИЙ ТЕАТР 
МУЗКОМЕДИИ

7 августа. «П р е ле стн ая  Ж уЭ- 
|и та» .Начало — в 19 час. 30 мин.

(две серии) 
19.

«ПИОНЕР»

КИНО

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«П отоп» (первая серия в 

двух частях) — 8-50, 13-20, 16,
18- 40 , 21-20. М ультсбор ник 
№ 49 — 11-30.

им. М. ГОРЬКОГО 
«Бобби» (две серии) —  8-30, 

11, 13-30, 16, 18-30, 21. «Парм- 
с к а я  обитель» (две серии) — 
8-40, 11-50, 15, 18-10, 21-10. Зал  
кинохроники. « Р и тм ы  со лн ц а» , 
«М араф о н », «Ф и ти ль »  № 146 — 
9 , 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
14-25, 15-30, 16-35, 17-40, 18-45,
19- 50.

«ОКТЯБРЬ»
« З и та  и Ги та»  (две серии) — 

8-40, 11-30, 14-20, 17-10, 20 . «О, 
сч а стли в ч и к !»  (две серии) —

«Д ж ек в стр ан е  чудес» — 
9 , 10-50, 12-40, 14-30. «Три
ор еш ка для  З о л уш ки »  — 16-20, 
18. « Т аи н ств е н н ы й  м онах»  — 
19-40, 24-30.

«СИБИРЯК»
«Гуси-лебеди  л е тя т»  — 9-20. 

«П о ганя» (две серии) — 11, 
13-30, 16, 18-30, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

« С л уги  дьяво ла  на чертовой 
м ельнице» — 12-20, 14-10, 16,
17-50, 18-40, 20-30. «О безьяний 
остров» — 10-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Сы н прокурора» (две серии) 
—  12-20, 15, 17-50, 20-40.
« Ган с  Р е кл е  и Ч ерт»  — 10-30. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

« Н и к а к и х  проблем» — 17, 19, 
21. «П р изван и е»  — 11, 13, 15. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п ц и к о в о г о

ЗАВОДА
«М уж чины  седею т рано» —

19-20, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Возвр ащ ен и е вы сокого  

блондина» — 17-10, 19. 21.

С У Б Б О Т А , 7 а в гу с та  
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
9.15. Цв. Фильм — детям. 

«Маленький беглец». Худо
жественный фильм. 11.00. Но
вости. 11.10. Цв. «Приключе
ния Незнайки и его друзей». 
Телевизионный мультфильм. 
9-я серия — «Незнайка встре
чается с друзьями», 10-я серия 
— «Возвращение». 11.45. Цз. 
«Утренняя почта». Музыкаль
ная программа. 12.15. «Больше 
хороших товаров». 12.45. «Здо
ровье». 13.15. Цв. Концерт-се
ренада. 13.45. Цв. «Два образа 
жизни: цифры и факты». 14-10. 
Цв. И. С. Тургенев. «Нахлеб
ник». Фильм-спектакль МХАТ 
СССР им. Горького. 16.10. Цв. 
«Песня-76». 16.30. Цв. «Расска
зы о художниках». «И. Крам
ской». Передача 1-я. 17.00.
«Время». 17.30. Цв. «Мирной 
жизни тебе, Европа». Докумен
тальный телефильм. 18.30. Цв. 
«Это вы можете». Конкурс 
молодых изобретателей. 19.30. 
Цв. «Музыкальный абонемент». 
«Русский романс». Исполняет- 
народная артистка РСФСР 
Е. Алтухова. Ведет передачу 
народный артист РСФСР

Е. Кибкало. 20.00. Новости. 
20.25. Цв. «Очевидное-невероят- 
ное». Ведет С. П. Капица. 20.55. 
Художественный фильм. 22.15. 
Цв. Концерт Государственного 
Воронежского русского народ
ного хора. 23.00—23.30. «Вре
мя».

В ТО РА Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

18.00. Фильм — детям. «Ко
лобок». Фильм-концерт. 18.30. 
«Имя тебе —г строитель». 19.30. 
«Альманах кинопутешествий». 
20.25 — 21.45. «Месяц в дерев
не». 2-я серия.

п д и о

С У Б Б О Т А , 7 а в гу с та
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.10. Арии и 
сцены из классических опе
ретт. 9.45. Для молодежи. «Ре
бята настоящие». 14.00. Радио
журнал «Строитель». Специ
альный выпуск, посвященный 
Дню строителя.

Столовой № 1 ТТС № 1 
требуется экспедитор.

Обращаться: пер. Подгор
ный, 8-а, к директору, тел. 
№№ 2-26-37, 2-28-25.

ФИЛИАЛ ГОРОДСКОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОГО УЧИЛИЩА № 28 

объявляет прием
учащихся на 1976-—77 учебный год.

Филиал ведет подготовку по специальностям: этикети- 
ровщики, автоматчики спичечного производства. При
нимаются девушки в возрасте не моложе 16 лет, с обра
зованием 8—10 классов. Время обучения — 1 год. Зачис
ление производится без вступительных экзаменов. Уча
щиеся обеспечиваются обмундированием, трехразовым 
питанием. Успевающим выплачивается стипендия в раз
мере 25 рублей в месяц. Иногородним предоставляется 
общежитие. После окончания училища выпускники обес
печиваются благоустроенным общежитием, работой по 
специальности. Им гарантируется заработок от 130 до 
150 рублей в месяц.

Заявления и документы (паспорт или свидетельство о 
рождении, документ об образовании, характеристику из 
школы или с места работы, S фотокарточек размером 
3X4 см) подавать в приемную комиссию.

Начало занятий — с 1 сентября.
Адрес училища: г. Томск, спичфабрика «Сибирь», теле

фон-коммутатор № 5-80-23, доп. 3-48 (проезд автобусом 
№ 3 до остановки «Спичфабрика»),

Горкоопторг Открыл по 
Иркутскому тракту, 27, 

приемный пункт 
по приему стеклянной по
суды (бутылок и банок) от 
населения.

Пункт работает ежеднев
но, кроме воскресенья, с 9 
до 18 часов (перерыв с 13 до 
14 часов).

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(45 м2) в г. Шахтерске До
нецкой обл. на равноценную 
в г. Томске в новых микро
районах.

Обращаться: Донецкая об
ласть, г. Шахтерек-9, ул. Су
ворова, 3, кв. 52, к Клевцову 
В. А., тел. 4-29-62.

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНА
МЕНИ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ИМ.

В. В. КУЙБЫШЕВА
объявляет конкурс на замещение вакантных должностей 
профессорско-преподавательского состава: 

профессоров, заведующих кафедрами: метеорологии и 
климатологии, оптики и спектроскопии, физической и 
коллоидной химии;

доцентов кафедр: физической и коллоидной химии, вы
соких молекулярных соединений, квантовой электрони
ки, теоретических основ радиотехники, оптико-электрон
ных приборов, почвоведения;

старших преподавателей кафедр: математического ана
лиза, организации и планирования промышленных пред
приятий, экономики промышленности, теории и истории 
государства и права, уголовного и исправительно-трудо
вого права, экспериментальной физики, неорганической 
химии, теории упругости; 1

преподавателей, ассистентов кафедр: уголовного про
цесса и криминалистики, математики (подготовительное 
отделение), педагогики и психологии, английского языка.

Документы на конкурс принимаются в течение месяца 
со дня опубликования объявления в газете по адресу: 
634010, Томск, пр. Ленийа, 36.

Средняя (сменная) школа 
рабочей молодежи № 11 
проводит набор учащихся 
на 1976 — 77 учебный год в 
5 — 11- е  классы вечернего 
и заочного обучения.

Прием заявлений — с 9 до

17 час., кроме воскресенья, 
суббота — с 9 до 15 часов.

Нужны: заявление на имя 
директора, направление с 
места работы, документ об 
образовании.

Адрес: Томск-12, ул. Мат
росова, 8. _ j

К301470 Заказ № 1057.

D А дрес р ед акц и и : 634050 То м ск , ГС П , пр . им. Ф р ун зе , 103. Те л е ф о н ы : приемной редактора — 4-74-35, зам е сти те ле й  ред актора — 4-77-52, 4-71-35. о тв е т се кр етар я  — 4 72 34
с е к р е та р и а та —4-80-20, 4-83-65, 4-74-48, отдела партийной  ж изн и  . — 4-80-52, 4-40-48, отдела проп аган ды  — 4-80-95, про м ы ш лен н ости  — 4-46-76, 4-35-53, о тд ела  н еф тегео ло ги и , с тр о и те ль ств а  и т п а н г п т т » ’
— 4-51-83, о тдела сел ьско го  хо зяй ств а  — 4-83-65, 4-23-60, отдела н а у к и  и уч е б н ы х  заведений — 4-33-63, 4-74-48, о тд ела  и н ф о р м ац и и — 4-73-32, Н 4-81-227 о тдела советского  с тр о и те л ь ств а м и
бы та  — 4-81-61, 4-70-34, отдела писем  — 4-81-65, 4-77-87, 4-77-31. о тдела и ллю страц и й  — 4-71-39, зав . хо зяй ств о м  и о тд е ла  объ явлений  — 4-77-62, о бластно й  ж у р н а л и стск о й  ор ганизац ии  — 4 20 91
с те н о гр а ф и стк и  — 4-70-34, деж урн о го  — 2-05-88. 4 31 ’

г. Томск, типография издательства «Красное знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


